

Ausschreibung Deutschlandstipendium

Vergabe Wintersemester 2024/25

Das Deutschlandstipendium fördert Studierende sowie Studienanfängerinnen und Studienanfänger, deren Werdegang herausragende Leistungen in Studium und Beruf erwarten lässt.

Voraussetzungen

Gefördert werden kann, wer an der THU immatrikuliert ist.

Die Vergabe des Stipendiums ist mit den BAföG-Leistungen kombinierbar und nicht einkommensabhängig; eine Doppelförderung durch andere Stipendien ist jedoch grundsätzlich nicht möglich.

Ausgenommen sind die Studiengänge, welche mit Partnerhochschulen gemeinsam angeboten werden und deren administrative Zuständigkeit gemäß Kooperationsvereinbarung beim Kooperationspartner liegt.

Bewilligungszeitraum

Die THU vergibt zum Wintersemester 2024/25 das vom Bund geförderte Deutschlandstipendium. Die Stipendien werden für den Zeitraum von einem Jahr bewilligt und jeweils zum Wintersemester neu ausgeschrieben.

Voraussichtliche Gesamtzahl und Verteilung der Stipendien

Die THU kann voraussichtlich insgesamt 20 Stipendien vergeben. Nach der Satzung der THU werden die Stipendien wie folgt verteilt:

Application for the scholarship Deutschlandstipendium

Winter semester 2024/25

The Deutschlandstipendium supports students as well as beginning students whose career is expected to provide outstanding academic and professional achievements.

Requirements

You must be enrolled at the THU in order to apply.

The scholarship can be combined with the BAföG¹ benefits and does not depend on your income; however, double funding through other scholarships is not possible. If you are studying in a degree program that is administered by a partner university, you may apply for a Deutschlandstipendium at the partner university.

Scholarship period

The THU grants the Deutschlandstipendium sponsored by the Federal Government for the winter semester 2024/25. The scholarships are granted for a period of one year and are re-advertised for each winter semester.

Estimated total number and distribution of scholarships

Presumably, a total of 20 scholarships will be granted. According to the Statutes of the THU, the scholarships shall be distributed as follows:

¹ Federal Law on Support in Education

Kontakt:

Technische Hochschule Ulm, Prorektorat Studium & Lehre,
Prittwitzstraße 10, 89075 Ulm, 0731 / 96 537 636, prorektorat-lehre@thu.de

Art der Bewerber/innen	Anzahl Stipendien
Bewerber/innen und Studierende im Erstsemester	2
Studierende in Bachelorstudiengängen	16
Bewerber/innen und Studierende in Masterstudiengängen	2

Die THU kann voraussichtlich 1 Stipendium ohne Fachbindung vergeben; die restlichen Stipendien sind an folgende Fachrichtungen gebunden: Energie- und Umwelttechnik, Maschinenbau, Elektrotechnik, (Wirtschafts-) Informatik, Mechatronik, Produktionsmanagement.

Bewerbung

Die Bewerbung ist über den Moodle-Kurs „Bewerbung Deutschlandstipendium“ (Einschreibeschlüssel DS2024) einzureichen.

Folgende Angaben sind im Moodle-Kurs u.a. einzugeben:

- Name,
- Geburtsdatum/-ort,
- Anschrift,
- Matrikelnummer,
- Persönliche und/oder familiäre Umstände (wie z.B. Kinderbetreuung, Angehörigepflege etc.)

Folgende Unterlagen sind im Moodle-Kurs hochzuladen:

- Motivationsschreiben (Max. 1 Seite)
- Tabellarischer Lebenslauf
- Nachweise (sind in einer Datei zusammenzuführen) über derzeit ausgeführtes außerschulisches oder außerfachliches Engagement wie z.B. ehrenamtliche Tä-

Type of applicant	Number of scholarships
Applicants and students in the first semester	2
Students in Bachelor degree programs	16
Applicants and students in Master degree programs	2

1 scholarship will be granted independent from any discipline; the remaining scholarships are designated for students of the following disciplines: Energy and environmental technology, mechanical engineering, electrical engineering, (business-) informatics, mechatronics, production management.

Application

The application must be submitted via the Moodle course “Bewerbung Deutschlandstipendium” (enrollment code DS2024).

The following information must be entered in the Moodle-Course:

- name,
- date/place of birth,
- address,
- student number,
- personal and/or family circumstances (such as childcare, relatives care etc.)

The following documents must be uploaded to the Moodle-Course:

- motivation letter (1 page max)
- CV in tabular form
- evidence (must be merged into one file) of any current extra-curricular commitment like for example voluntary work, social/university political/political

Kontakt:

tigkeit, gesellschaftliches/soziales/hochschulpolitisches/politisches Engagement, Mitwirkung in Religionsgemeinschaften/Verbänden/Vereinen

- Nachweise (sind in einer Datei zusammenzuführen) über besondere Erfolge/Auszeichnungen/Preise

Auf die Pflicht zur Mitteilung von Änderungen, die für die Bewilligung des Stipendiums erheblich sind, wird ausdrücklich hingewiesen.

Bewerbungsfrist

Die Bewerbungsfrist endet am **30. September 2024**.

Nicht frist- oder formgerechte Anträge können im Auswahlverfahren keine Berücksichtigung finden.

commitment, participation in religious communities/unions/associations,

- evidence (must be merged into one file) of any special successes/awards/prices

It is hereby expressly indicated that you are obliged to give notice of any changes significant for the granting of the scholarship.

Application deadline

The deadline for applications is **30th of September 2024**.

Applications that are not submitted on time or not in proper form will not be considered in the selection process.